



(NATHAN HOWARD/GETTY IMAGES)

Kevin McCarthy destituido como presidente de la Cámara de Representantes

- la redacción de Trompeta
- [12/10/2023](#)

La Cámara de Representantes de Estados Unidos convocará hoy elecciones para elegir a un nuevo presidente de la Cámara. La semana pasada, ocho republicanos se unieron a 208 demócratas para desbancar al republicano Kevin McCarthy de la presidencia de la Cámara.

McCarthy ocupó el cargo de portavoz durante sólo 269 días. En enero, tras cuatro días y 15 rondas de votaciones, McCarthy fue elegido portavoz por el mismo margen por el que fue desbancado: 216 votos.

- McCarthy tenía poco apoyo demócrata.
- Para ganarse el voto, McCarthy prometió a sus compañeros republicanos que abordaría ciertos temas estipulados, como la crisis fronteriza y una posición más dura sobre la financiación federal.
- Sin embargo, una y otra vez, McCarthy no cumplió estas promesas.

Acuerdo secreto: el 30 de septiembre, el Congreso evitó un cierre del gobierno al aprobar un proyecto de ley de financiación provisional que amplía la financiación del gobierno federal hasta el 17 de noviembre. El proyecto de ley fue aprobado por la Cámara con un enorme apoyo bipartidista. Pero esto fue sólo después de que se acordara que se suprimirían 6.000 millones de dólares de ayuda a Ucrania.

Al día siguiente, el 1 de octubre, al comentar el proyecto de ley de financiación, Joe Biden mencionó haber llegado a un acuerdo separado y privado con McCarthy sobre la ayuda a Ucrania.

No podemos permitir bajo ninguna circunstancia que se interrumpa el apoyo de Estados Unidos a Ucrania. Espero plenamente que el portavoz mantenga su compromiso de asegurar la aprobación y el apoyo necesarios para ayudar a Ucrania mientras se defiende de la agresión y la brutalidad.

—Joe Biden

Cuando un periodista le preguntó si podía confiar en McCarthy para hacer tratos, Biden dijo: "Acabamos de hacer uno sobre Ucrania, así que lo veremos".

Reporter: Are you going to be able to trust McCarthy when the next deal comes around?

Biden: We just made one about Ukraine. So we'll find out. [.pic.twitter.com/5nUUHEHJLP](https://pic.twitter.com/5nUUHEHJLP)

— Acyn (@Acyn) [October 1, 2023](#)

Tras enterarse de esto, el representante republicano de Florida Matt Gaetz denunció a McCarthy por confabularse con Biden y le exigió que explicara el "acuerdo paralelo secreto". McCarthy dijo que no hubo tal trato.

La destitución: el lunes 3 de octubre, Gaetz presentó una moción para destituir a McCarthy como portavoz. Admitió que no sabía si la moción tendría éxito porque no contaba con el pleno apoyo de los republicanos de la Cámara. También era posible que no todos los representantes demócratas votaran a favor de la destitución de McCarthy, lo que le salvaría de ser destituido.

Tengo suficientes republicanos como para que a estas alturas, la semana que viene, pase una de dos cosas: Kevin McCarthy no será el presidente de la Cámara o lo será trabajando a las órdenes de los demócratas.

—Matt Gaetz

McCarthy respondió a la moción de Gaetz diciendo: "Sobreviviré. Que así sea. Adelante. Acabemos con esto y empecemos a gobernar".

Just did. <https://t.co/zdQk3GblbV>

— Matt Gaetz (@mattgaetz) [October 2, 2023](#)

Los demócratas no salvaron a McCarthy. Los 208 demócratas de la Cámara, a los que se unieron Gaetz y otros siete republicanos de la Cámara, expulsaron a McCarthy del cargo de presidente de la Cámara.

Los ciudadanos están de acuerdo: una encuesta realizada por la cadena CBS News entre el 4 y el 6 de octubre reveló que la mayoría de los estadounidenses estaban de acuerdo con la moción para destituir a McCarthy. Según la encuesta, el 60% de los estadounidenses apoyaba la destitución de McCarthy, el 75% de los cuales dijo que se debía a que era ineficaz.

Los republicanos de la Cámara no: la mayoría republicana del Congreso, sin embargo, se enfureció.

- Algunos hablan de echar a Gaetz del Congreso por su moción.
- Muchos califican la medida de "rebelión" y "antirrepublicana".
- El ex presidente republicano de la Cámara, Newt Gingrich, acusó a Gaetz de "destruir la capacidad de gobernar del partido Republicano de la Cámara".

Según Gaetz, perder su escaño en la Cámara valdría la pena. Se lo dijo a la cadena ABC en una entrevista del programa *Meet the Press*:

Los votantes del Primer Distrito del Congreso de Florida me enviaron aquí con cerca del 70% de los votos. Así que creo que cualquiera que intente echarme del Congreso porque no le gusto tendría un problema con ellos. (...) Estoy aquí para luchar por mis constituyentes.

El unipartidismo: en el número de marzo de la revista *la Trompeta*, el presentador del *Trumpet Daily*, Stephen Flurry, advirtió sobre los peligros de un movimiento unipartidista dentro del gobierno estadounidense. El odio a Donald Trump ha hecho que muchos republicanos se abstengan de actuar con firmeza en la política.

Quizá la mayor lección política de los últimos siete años es que la verdadera batalla en Estados Unidos no es demócratas contra republicanos. Son básicamente dos partes del mismo "unipartido" del Gran Gobierno. La verdadera batalla es el unipartido contra Donald Trump.

—Stephen Flurry

Más información: la agitación y las disputas dentro del Partido Republicano han dejado sólo a unos pocos valientes que defienden un gobierno conservador. Para saber más, lea "[Desenmascarando al unipartido](#)".